
平成２９年第１回定例会 一般質問通告一覧表 

－ 1 － 

質
問
順 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

１ 増 田 裕 子 

農林業の振興について ・「まち・ひと・しごと総合戦略」の中で、「町並び

に農業関係団体の共同出資による農業公社の設

立」を掲げているが、進捗状況と今後の計画はど

うなっているか 

町 長 

・農地を守り農業を守ることは、九重町にとって宝

とも言える豊かで美しい自然環境を守ることにも

つながるが、持続可能な町づくりの基盤である農

林業の将来像をどう描いているか 

町 長 

施政方針全般について ・新体制になって、町民は今後の町政動向に注目し

ているが、喫緊の重点課題としてとらえているも

のは何か、また、新しい取り組みはあるか 

町 長 

２ 大津留敏加 

安全で安心な町づくりにつ

いて 

・町民との対話、町民と行政の情報共有化について 
町 長 

・町が導入した小型無線機ドローンの管理、運営に

ついて 町 長 

地域資源を生かした向上策

について 

・キノコ、菌茸（椎茸等）、コケ、微生物等の調査研

究の検討について 町 長 

スポーツツーリズムの推進

について 

・飯田高原を通る県道２路線の歩道を陸上・長距離

練習拠点となるよう、整備を進めることについて 

○歩道の幅員について 

○交通安全設備について 

○歩道設置時の歩道車道の分離について 

町 長 

・飯田高原を通る町道の陸上、長距離・駅伝練習拠

点となるよう、整備について 

○幅員の拡幅について 

○交通事故対策について 

町 長 

・九重町観光協会の自主運営によるクロスカントリ

ーの改修について 町 長 
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質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

２ 大津留敏加 

泉水グリーンパークについ

て 

・スポーツツーリズムの拠点として、環境整備をど

のように行うのか、施設運営等の検討について 町 長 

大吊橋のイベントについて ・町民に年一回、イベントの開放について 

町 長 

空き家対策について ・空き家に小面積の農地（畑地）が所在し売買に困

窮しているが、その対策について 町 長 

３ 麻 生 良 典 

施政方針について ・人口減少が予測以上の速さで進んでいる中、総合

計画の将来像を見直す必要があると思うが、執行

部の考えは 
町 長 

・人口減少予測を下回った原因をどのように分析し

ているか、減少抑制効果を高めるための施策は何

か、スピード感を持った対策の実行は予算案にど

のように表現されているか 

町 長 

・急速な人口減少に中長期的に対応するには国の進

める立地適正化計画も検討する価値があると思う

が、執行部の考えは 

町 長 

・「地域住民が自らの強みを考え・・・価値を付加す

る」とあるが、この４つのフレーズそれぞれを具

体的に表現していただきたい 

町 長 

・町１００％出資会社は、代替策や事業内容を検討

し直すということであったが、再度採用に至った

経緯と計画を示していただきたい 

町 長 

・窓口サービスで、分かりやすさ、心地よさを実感

できる接遇とはどのようなものか、どのような職

員教育を考えているか 

町 長 

・男女共同参画に関する町全体での実績、目標との

ギャップの分析、有効であった施策について伺う、

役場内部での男女構成比に関する考え方や今後の

計画は 

町 長 
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３ 麻 生 良 典 

教育行政基本方針について ・冒頭に提示したメッセージ、「大人にとって故郷

は・・・、」に込めた思いは何であったか、その思

いを具現化するために欠かせないことは何か、施

策にはどのように表れているか 

教育長 

・出生数が減少する中、将来の学区に関してはどの

ように考えているか 教育長 

・小規模で分散した小学校ではウェブを活用した授

業も有効に思えるが、考えや具体的方策は 教育長 

・人工知能技術が加速度的に進化する中、幼保学校

教育のあり方にも変化が求められてくるが、現状

の考えは 
教育長 

・社会人の学習発表の場は整備されているか 

教育長 

４ 佐 藤 博 美 

町づくりについて ・九重町の将来ビジョン（魅力づくり）をどう考え

ているか 町 長 

・町の中心となる道の駅計画への取り組みを考えて

はどうか 町 長 

農業問題について ・今後増える耕作放棄地対策についてどう取り組む

のか 町 長 

・有機農業の推進についてどう取り組むのか 

町 長 

ふるさと納税について ・町内ホテルや旅館の宿泊券の取り組みをどう進め

るのか 町 長 
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５ 土井眞一郎 

高齢者福祉の推進について ・高齢者ドライバー運転免許自主返納に伴う支援に

ついて考えられないか 

（タクシー券等） 
町 長 

九重町まち・ひと・しごと

総合戦略、地域づくりにつ

いて 

・地域づくり推進事業補助金の見直しについて 

（補助率、補助額、期間等その時期がきているの

ではないか） 
町 長 

雇用対策について ・玖珠工業団地の現況と動向について 

町 長 

教育行政基本方針について ・「地区公民館と地区協議会がより一層の連携と協働

を深める」とあるが、具体的な内容はどうなって

いるのか 
教育長 

・こども園と各地区小学校との連携、交流をどのよ

うに考えているのか 教育長 

少子化対策、子育て支援に

ついて 

・給食費、園費等の支援について 

（第１子、第２子、第３子等の支援について） 
町 長 

教育長 

６ 菅 原 美 好 

安全・安心なまちづくりに

ついて 

・ＬＥＤ防犯灯を地域または団体に支給しては 

町 長 

自然エネルギーの有効利用

について 

・菅原バイナリー発電後のモニタリング結果は 

町 長 

・固定資産税の償却資産はどれくらい伸びたか 

町 長 

・地熱発電事業検討委員会の審査状況は 

町 長 
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６ 菅 原 美 好 

交通体系の整備促進につい

て 

・国道３８７号線川底付近、引治粟野間の今の状況

は 町 長 

生活困窮家庭への支援につ

いて 

・玖珠郡育英会は貸与でなく給付は検討できないか 

町 長 

住民との対話について ・どのような方法を考えているのか 

町 長 

学習指導要領改訂について ・小学校高学年における英語の教科が始まるのか、

講師の確保、授業時間割は大丈夫か 教育長 

学校職員評価システムにつ

いて 

・人事給与に反映させるすべての教職員が対象とい

うがそうなるのか 教育長 

いじめ・不登校について ・ＳＳＷ（スクール・ソーシャル・ワーカー）を配

置するが、その業務内容は 教育長 

・ハッピーボックスを設置してはどうか 

教育長 

中学校の部活動について ・顧問は指導に負担を感じていないか 

教育長 

７ 井 上 里 子 

住民と行政の協働による地

域づくりについて 

・施政方針に「地域の課題、問題解決のために町民

と行政の情報の共有化が重要であることから、住

民との対話を図っていく」とあるが、町長と住民

との対話、町職員と住民との対話を具体的にどう

充実させていくのか 

町 長 

・町職員による地区担当制度の実働を 
町 長 

・行政情報の提供にケーブルテレビの活用を 
町 長 
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７ 井 上 里 子 

「九重町まち・ひと・しご

と総合戦略」の実施につい

て 

・総合戦略に係る事業実施（２０１５年度～２０１

９年度）に当たって、２０１９年度における重要

実績評価指標（ＫＰＩ）が示されているが、事業

によっては、その見直しが必要ではないか。 
町 長 

・事業によっては、１年ごとの数値目標の設定が事

業成果を上げることになるのではないか 町 長 

小学校の連携教育と小学校

と中学校の連携教育につい

て 

・６つの小学校の集合学習について、本年度の実施

状況及び新年度の実施計画は 教育長 

・集合学習が児童や教師の負担増になり過ぎずに、

期待される効果が上がるような取り組みを 教育長 

・「ここのえ学園基本計画」に示されている小学校と

中学校の連携教育は、具体的にどう実施していく

のか 
教育長 

８ 佐 藤 太 治 

国庫補助金に対する町の取

り組み方について 

・小さなネットワーク補助金の取り組み等について 

町 長 

農業政策について ・農業政策、畜産の政策の方向性は見えるが、林業

については方向性がよく見えない、今の政策では

森は育たない、育つ政策は考えられないか 町 長 

・森を育てるためには手間暇がかかり、環境を守る

ためにはボランティアでは駄目で、林業で生活が

できることが必要だと思うが、助成はできないか 町 長 
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質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

８ 佐 藤 太 治 

ふるさと納税について ・今年の納税額はいくらか、ふるさと納税がはじま

って初年度の納税額はいくらか、最低の金額はい

くらだったか、現在までの金額はどのように推移

をしているか伺う 

町 長 

・今年度の返礼品はどの金額のコースが一番人気か、

内容ではどの品目が一番人気か、今年度一番伸び

た返礼品は何か伺う 
町 長 

・「さとふる」と共同して「ふるさと納税」の返礼額

を伸ばそうと取り組んでいるが、成果は上がって

いるか 
町 長 

・今後の取り組みとして「さとふる」の主体は変わ

らないと思うが、「さとふる」に申し込む方法がわ

からない小規模な生産者が申し込みできるように

手助けはできないか、また宿泊券は考えられない

か 

町 長 

道の駅、里の駅構想と観光

振興等について 

・里の駅の条件はどのようなものか、規模、補助金

のあり方、どのような場所に作れるのか 
町 長 

・道の駅の条件はどのようなものか、里の駅とはど

のように違うか 
町 長 

・ふるさと館の３年以後の展望は（問題点は土地の

所有権と広さだと思う）、現在どれくらいの売り上

げがあるか 

町 長 

・他町村の道の駅、里の駅についてのあり方につい

てどのように捉えているか、またどのような情報

を持っているか 

町 長 

・道の駅（里の駅）を拠点とした、九重町の町づく

りは考えられないか、観光振興としての町の玄関

としての位置づけは考えられないか 
町 長 
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質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者 

９ 佐 藤 明 郎 

人材育成について ・町づくりは人づくりが不可欠と考えるが、人口減

少が進む中、各種委員会の必要性は更に増してい

く、将来的に人材確保できるのか 
教育長 

・新年度、「まちの担い手応援事業」が新設されたが、

人材育成にどの様な効果があるのか 教育長 

・担い手を応援することも必要だが、そういった人

材を育てる事業が必要ではないか 教育長 

耕作放棄地対策について ・農業委員の役割は農地の維持であるならば、耕作

が厳しいその農地のその後はどこが背負うのか 町 長 

・過去の一般質問で耕作放棄地を交流人口増に活か

す案を取り上げた際、有効だと思えるとの回答も

いただいたが、モデル地区という方法でも実行で

きないか（予算も少額と考える） 

町 長 

・町外者、新規就農者支援のあり方について 
町 長 

地区集会所について ・建設に伴う財源は現状が将来的にも変わらない考

え方なのか（特防交付金、過疎債、地元負担） 
教育長 

・現在は社会教育施設としての位置づけであるが、

今後は介護予防の拠点、災害時の一時的避難所な

ど、各分野の視点から地域を支える施設として位

置づける必要はないか、県も介護予防を強く打ち

出しているが、建設にあたって予算交渉は不可能

なのか 

教育長 

・建設に伴う地元負担金が確保できない場合、建設

断念だけでは町の政策に支障は出ないか 
教育長 

人権・同和問題について ・部落差別解消法の制定を受けての取り組みは 
町 長 

 

以上 ９名 


